



# **CLINCAS Y SANATORIOS PRIVADOS**

## **“Informe de Coyuntura del Mercado Argentino de Clínicas y Sanatorios Privados”**

CLAVES Información Competitiva S.A.

*Para la actualización trimestral de este informe de coyuntura y de otros mercados (+60) contáctese al +54 5272-2966.*



Marzo 2017

## Índice

- **Introducción**
- **Estructura del sector**
- **El empleo y la generación de empleo en el sector**
- **La capacidad instalada y el giro del negocio**
- **Precios y costos**
- **Dinámica del sector**
- **Perspectivas**

## INTRODUCCIÓN

El análisis del sector privado de la salud debe ser abordado, complementariamente, desde una perspectiva doble: por un lado, en su rol de asegurador (Empresas de Medicina Prepaga) y, por otro lado, en su rol de prestador de servicios de salud.

El grupo de prestadores comprende los profesionales de la medicina actuando en su práctica profesional, las instituciones de diagnóstico y tratamiento ambulatorio (laboratorios de análisis clínicos, centros de imágenes, centros de estudios médicos, etc.), las farmacias y las clínicas y sanatorios privados.

En lo que a la prestación privada de servicios de salud respecta, cabe destacar que la mayoría de los argentinos cuenta con cobertura de salud financiada por una obra social y/o una empresa de medicina prepaga, las cuales contratan a prestadores privados para que sus afiliados accedan a los servicios de salud (aproximadamente, 26 millones de personas). Esto hace que el sector privado de la salud, además de ser muy relevante desde el punto de vista sanitario, sea muy importante desde el punto de vista económico.

## ESTRUCTURA DEL SECTOR

La estructura de mercado del sector privado de salud en la Argentina está caracterizada por la concentración de financiadores y la dispersión de prestadores.

Por el lado de los prestadores, hay una enorme heterogeneidad y dispersión de establecimientos de salud privados. Algunos, de gran tamaño, excelente infraestructura y grupos médicos de alta calidad, y una gran cantidad de pequeños y medianos prestadores diseminados por todo el país.

Sólo un par de establecimientos tienen tamaños cercanos a 500 camas, una decena adicional oscilaría entre 200 y 250 camas y 45 instituciones más tendrían entre 100 y 200 camas. Si se tiene en cuenta, además, que las dos instituciones con 500 camas son propiedad de grandes financiadores y una decena de las que están entre 100 y 250 camas también, queda claro que los prestadores independientes (o sea, aquellos que no pertenecen a un financiador grande) son los más chicos y numerosos y, cuando se trata de prestadores medianos, no dejan de estar sometidos a un intenso régimen de competencia.

De acuerdo a la información disponible en el Sistema Integrado de Información Sanitaria Argentino (SIISA), a la fecha, en el país existen 24.892 establecimientos de salud, de los cuales 5.140 son con internación (aproximadamente, un 20%). De éstos, el 70% es privado y el 75% se concentra en la Región Centro del país.

El siguiente cuadro muestra la cantidad de establecimientos privados con internación agrupados por región y tipología: